

LA SCIE

Castigat ridendo mores.

L. P. NORMAND, Propriétaire.

LA SCIE.

Tous ceux qui voudraient s'abonner à LA SCIE, peuvent le faire en s'adressant au propriétaire et en payant 37 centins pour trois mois. Pour la campagne: 30 sous. Le tout d'avance. LA SCIE paraît le Samedi de chaque semaine.

Toute correspondance concernant la rédaction devra être adressée FRANCO à

L. P. NORMAND.

On s'abonne à l'ÉNIGME DU SAUVAGE, No. 39, rue du Pont et au propriétaire de ce journal, No. 59, rue Des Fossés, St. Roch.

LA SCIE se vend au No. 39, rue du Pont, chez Mde. CHATIENY, coin des rues St. Ours et St. Valier, St. Roch, chez M. N. DUBOIS, rue et faubourg St. Jean, et chez M. J. BASTIEN, No. 18, rue Palais, en face de l'Hôtel Russell, H.-V., Québec.



Herménégilde le long dit. Casegrain, employé civil.

Chronique.

La Chambre.—Pensées de femme.—Joseph le Sale.—Comme quoi les eunuques sont des hommes malheureux.—Un Amour ou M. Denis.—La Scie et ses victimes.—Illusion d'optique.—Éloquence machabé.—Pourquoi M. Brousseau parle si souvent.—Tabac parlementaire.—Ménalque Tranchblay, a vecat.—Les corridors de la Chambre.—Herménégilde.—Un mariage.—Question du potence.

Allons, par où commencer? vais-je parler des séances de la Chambre, et repéter que,

Dans cette Assemblée où l'on fauche
Et le bon sens et le bon droit,
Le côté droit est toujours gauche
Et le gauche n'est jamais droit.

Mais comme je n'aime pas la politique et ses débats arides, j'aime mieux vous retracer les émotions qui ont fait vibrer mon cœur de femme.... Quelles palpitations, ô mon Dieu! quand j'ai vu, de mes yeux vu, ce qu'on appelle vu Jos. Dufresne, qu'on a surnommé le Sale, mais qui est très net, ne vous en déplaise, quand j'ai vu Joseph me lancer un regard meurtrier; et j'ai cru lire sur son visage comme un grand désespoir.

Alors—je ne sais pas pourquoi—j'ai pensé que les eunuques étaient bien malheureux. Ces pauvres diables!

J'ai vu M. Denis! Il m'a lancé une ceillade et moi je lui ai lancé un baiser; il a l'air si frivole, si pimpant, si coquet; il est à croquer. On dirait d'un papillon échappé de sa chrysalide et l'on voit encore sur sa petite personne les traces du maillot. C'est lui qui a peur de la Scie. A propos de la Scie, M. Cartier dit que c'est *achaland*, Joseph le Sale dit que c'est détestable, M. Toussaint dit que c'est abominable, *abominandum*, et une infinité de mots en *able*, mais tout ce fracas n'empêche pas les autres de rire.

Tantôt j'ai cru voir M. Laframboise se lever pour adresser la parole, mais je suis revenue de cette première idée; l'affaire est impossible, c'était sans doute une illusion d'optique.

M. Cartier a fait un long discours. Il faisait une chaleur excessive. Un monsieur qui était à côté de moi m'a de-

mandé ce qu'il disait. J'ai répondu que je ne savais pas.

Ensuite M. Brousseau a essayé de parler. Il s'est arrêté à la deuxième phrase. On dit que ce digne député a parlé si souvent qu'il en a attrapé une bronchite.... Ça, c'est de l'amour du pays.

Les couloirs de la Chambre sont encombrés d'employés. On y voit des personnages. Hier je vis comme un gros nunge noir s'agiter dans l'angle d'un corridor. Je m'approchai, et devinez, lecteurs, ce que je vis.... Ménalque, Ménalque en personne. Il me dit qu'il se portait bien, mais qu'il était toujours sujet à des accès de somnambulisme. Il ajouta qu'il m'aimait. Moi je rougis et je m'enfuis. Allez donc faire l'amour à ce corps-là!

La cabinet de la pipe regorge de fumeurs et de bavards. D'abord c'est M. Bellerose, puis M. Pâquet, puis M. Archambault, puis M. Laframboise, puis M. Hodge. Ces dignes députés vont fi sans doute pour se dire qu'après tout la gloire n'est que fumée.—C'est une première de petites célébrités politiques; l'autre fois j'y rencontrai M. Fable. Il a porté une main sacrilège sur mes charmes. Comme je le lui ai fait remarquer il a essayé de rougir, mais il n'en a pas été capable.

Il y a un instant, j'étais près de la banquette de l'Enfant-Terrible, lorsque j'ai vu s'approcher deux jambes—j'ai levé la tête et j'ai reconnu Herménégilde! Mon cœur a battu, oh! celui-là ne mérite pas d'être scié!

Je viens de rencontrer Momus en quête de nouvelles. Il avait l'air joyeux. Le drôle avait dans sa main un quelque chose que je n'ai pas reconnu à première vue; je me suis aperçue ensuite que c'était un goupillon.

—Je l'ai volé à M. Langevin, me dit-il.

Il paraît, ajouta-t-il, que dernièrement, M. Cartier, dans les délibérations pour les changements constitutionnels sur